



A L E R T A

machista, ten cuidado



Vecinas de Lavapiés

#LavapiésResponde

<https://lavapiesalerta.crowdmap.com>

AGRESIÓN TRÁNSFOBA

Bando

Se hace saber:

- 1º Que la pasada madrugada del día 11 de enero de 2016 una vecina sufrió una agresión en el barrio por ser una mujer transexual. Un grupo de hombres la interceptaron al grito de "maricón de mierda" y la golpearon hasta dejarla inconsciente.
- 2º Que nadie reaccionó para detener la brutal agresión pese a darse ésta en un lugar de especial visibilidad.
- 3º Que no es un caso aislado, sino que es un tipo de odio a la diversidad que nos afecta a toda la gente que vivimos en Lavapiés. En este caso el odio se dirigió a una mujer trans y en otros es a quienes son pobres, mayores, migrantes, latinas, bolleras, negras, mujeres... siempre intentando fraccionar la riqueza de nuestro barrio.

4º Que la violencia hacia una vecina es violencia hacia todas y cada una de las personas que habitamos Lavapiés y que caminamos por sus calles de día o de noche.

Ante esto, las vecinas de Lavapiés hemos decidido:

- 1º Buscar alianzas e implicación de todos los grupos y personas que queremos vivir en un barrio seguro. Porque en común somos más fuertes.
- 2º Responder a situaciones como la ocurrida ya sea de forma colectiva o individualmente: buscando ayuda en el momento, deteniendo lo que esté sucediendo, si se puede, visibilizando y denunciándolo públicamente. Porque si no intervenimos somos cómplices.
- 3º Actuar cada día contra la transfobia (odio hacia las personas trans) y cualquier tipo de violencia machista, detenerla antes de que sucesos así vuelvan a ocurrir. Está en nuestras manos hacer de este barrio lo que queremos que sea.

Anunciamos con este bando:

Que rechazamos a todos los machistas y sus violencias: acoso, insultos, piropos, palizas... y por ello estamos trabajando, y seguiremos, para hacer de Lavapiés un barrio libre de agresiones. Porque somos valientes pero queremos ser libres.

Si tocan a una,
Lavapiés responde.



AGRESIÓN TRÁNSFOBA

LAS MUJERES DEL BARRIO
ESTAMOS HARTAS DE
VIOLENCIA MACHISTA
LA CALLE ES NUESTRA
MACHIRULOS, TENED CUIDADO



VIOLACIÓN SUMISIÓN QUÍMICA

¡¡ALERTA!! AGRESIONES EN TU BARRIO, ¡ORGANÍZATE!

Recientemente unos hombres han violado a una vecina del barrio. A partir de esto hemos sabido de otros casos parecidos y que es algo que es más frecuente de lo que se hace visible.

En esta última ocasión la agresión comienza en bares de la zona de la calle Argumosa, donde los violadores echan droga en su bebida, la chica pierde el control de su voluntad mientras ellos esperan el momento de llevarla a un piso del barrio, donde la violan. Este tipo de drogas se caracterizan por provocar confusión y euforia exagerada, excesiva sociabilidad, pérdida de la memoria, y en definitiva el secuestro de la voluntad de la persona.

No queremos que se cree una ola de pánico en torno a esta zona y a nuestro barrio, que nos inunde el miedo y que no podamos caminar tranquilas por la calle. Al salir de fiesta queremos disfrutar, bailar, beber y vivir nuestra sexualidad libremente, en locales seguros, en un barrio seguro.

No es nuestra culpa que nos violen y nos agredan pero, sí es responsabilidad nuestra cuidarnos entre nosotras. Implicate!

- Si eso les pasa a otras: Si ves que alguna mujer puede estar en una posición vulnerable, ¿qué puedes hacer tú? acércate, habla con ella, pregunta. Si detectas algo raro, asegúrate de que no haya tipos a la caza, o que no abandone el local sola o acompañada de algún baboso.

- Si te pasa a ti: Si tú misma ves que tu capacidad de respuesta está limitada y te sientes en una situación de vulnerabilidad, ¿qué puedes hacer tú? no te cortes en pedir ayuda, a otras mujeres, a las camareras.

- Si ya te ha pasado o (conoces a alguien que le haya pasado): independientemente de cual haya sido tu respuesta, no estás sola, no te avergüences, compártelo con gente cercana, pasa mucho más de lo que creemos pero no lo solemos compartir. Puedes ponerte en contacto con nosotras, si quieres, en vecinaslavapiés@riseup.net

MACHISTA, TEN CUIDADO
LAS VECINAS ESTAMOS ALERTA

HAZ DE TU BAR Y TU BARRIO UN LUGAR SEGURO

Recientemente unos hombres han violado a una vecina del barrio. A partir de esto hemos sabido de otros casos parecidos y que es algo que es más frecuente de lo que se hace visible. En esta última ocasión la agresión comienza en bares de la zona de la calle Argumosa, donde los violadores echan droga en su bebida, la chica pierde el control de su voluntad mientras ellos esperan el momento de llevarla a un piso del barrio, donde la fuerzan.

Este tipo de drogas se caracterizan por provocar confusión y euforia exagerada, excesiva sociabilidad y en definitiva el secuestro de la voluntad de la persona, causando además la pérdida del recuerdo.

No queremos que se cree una ola de pánico en torno a esta zona y a nuestro barrio, que nos inunde el miedo y que no podamos caminar tranquilas por la calle. Al salir de fiesta queremos disfrutar, bailar, beber y vivir nuestra sexualidad libremente, en locales seguros, en un barrio seguro.

¿Qué puedes hacer tú? No puedes quedarte impasible:

- Si ves a una mujer fuera de control, pregúntale si es consciente de su estado, de haber elegido tomar algo. Pregúntale si está bien y si necesita ayuda. Pon atención, es importante que no se quede sola si le han drogado en contra su voluntad.

- Puedes tratar de que sus amigas y amigos cuiden de ella, cuéntales que en el barrio está pasando esto. Si está sola, puedes pedirle llamar a alguien que sea de su confianza. Intenta involucrar en su cuidado a otras chicas comentándoles qué está pasando.

- Controla a la gente que esté a su alrededor, babosos, alguien expectante, o pendiente de agredirla... En este momento puedes conseguir que los agresores no puedan llevar a cabo su plan.

- Vigila con quién se va. Si la conoces o vuelves a ver a su entorno en los días posteriores, pregunta por ella. No dejes que esto sea invisible.

INTENTO DE ASESINATO MACHISTA

CONCENTRACIÓN - 11 DE ABRIL - 19:30h - PLAZA DE LAVAPIÉS

#11aRespondemosTodas

Las vecinas de Lavapiés estamos dolidas y cabreadas porque la pasada noche del sábado 8 de abril hubo un intento de asesinato machista en nuestro barrio.

El agresor tenía una orden de alejamiento que no ha servido para proteger a nuestra vecina. Las instituciones públicas no dan una respuesta suficiente a las amenazas de la violencia machista.

Pero nuestra vecina no está sola.

Somos muchas en el barrio las que estamos alerta y la apoyamos. Seguimos organizadas, visibilizando el machismo y respondiendo juntas.

No vamos a callarnos.

Tu silencio es cómplice, grita con nosotras.
SI TOCAN A UNA, RESPONDEMOS TODAS.

INTENTO DE ASESINATO MACHISTA

PUNTO MORADO EN FIESTAS 2016

MI CUERPO,
MIS FIESTAS,
MI FORMA DE
BAILAR...

NO TE INVITAN
A AGREDIR
NI A ACOSAR



Con este protocolo queremos hacer de nuestras fiestas de Lavapiés un espacio seguro, en el que todas las personas podamos disfrutar. Las mujeres, bolleras y trans del barrio venimos denunciando agresiones que sobre nosotrxs se ejercen en las calles, por ello, se hace necesario que todas las personas que de alguna u otra manera habitamos, disfrutamos y hacemos posible estas fiestas, nos convirtamos en salvaguardas de unas fiestas libres de machismo y de cualquier forma de dominación y opresión

¿QUÉ ES UNA AGRESIÓN MACHISTA?

Es una forma de violencia patriarcal, ejercida por y sobre una persona por motivos de género y/u orientación sexual.

El sistema patriarcal coloca en una situación privilegiada a las personas socializadas como varones, otorgándoles una serie de derechos sobre toda aquella persona que se separe de lo que el propio sistema coloca como norma: varón, blanco, heterosexual, joven... Depende de cada una de nosotrxs seguir saltándonos la norma para que en nuestras fiestas quepamos todxs.

Las agresiones puede darse en forma de violencia sexual (violaciones) pero también en forma de comentarios ofensivos, insultos, "piropos" no consentidos, invasión del espacio personal, baboseo, insistencia en entablar una conversación, contacto físico no consentido, cuestionamientos sobre tu sexualidad o tu forma de vestir, etc. Si alguien se siente agredida, es una agresión. ¡**Tú pones tus límites!**

Nada, absolutamente nada, justifica una agresión. Ni el alcohol, ni las drogas u abuso de ellas, ni otro tipo de estados emocionales justifican comportamientos agresivos, violentos, intimidatorios u ofensivos. Una agresión ha de entenderse como tal, en términos de abuso y no en términos de malentendido o conflicto. ¡**NO ES NO!**

Estas fiestas si sufres alguna agresión machista o necesitas apoyo feminista acude al Punto Morado (caseta en la Plza. de Cabestreros - Nelson Mandela) o busca a las compañeras con el brazalete morado.

Si nos tocan a una, Lavapiés responde.

¡**POR UNAS FIESTAS PARA TODXS, LIBRES DE MACHISMO, TRANSFOBIA Y HOMOFOBIA!**

POR UN BARRIO SIN VIOLENCIAS.

Solo sí es sí

Queremos un espacio seguro para todas



NO es NO, haya pasado lo que haya pasado, incluso sólo un instante antes.

La ropa que vista es una cuestión de estilo personal, NO te incumbe y nunca justifica una agresión.

Si ha quedado contigo, si te sonríe, si baila, si flirtea, incluso si te besa o si llega a cualquier otro nivel de intimidad...NO significa que quiera ir más allá. NO des nada por hecho y pregunta.

El lenguaje no verbal también dice NO, escúchalo.

Si NO consiente conscientemente, siempre es una agresión. Si insistes, eres un baboso, es acoso. Déjale en paz.

NO molestes. NO incomodes. NO asustes. NO controles. NO acoses. NO violes.

Cualquier persona tiene derecho a tener una vida social completa sin la amenaza de una agresión.

Que consumas/a alcohol u otras drogas nunca justifican tu agresión. NO pongas drogas en las bebidas de otras personas sin su conocimiento.

Tu pareja también puede decir NO. Ningún tipo de relación es un contrato sexual ni te otorga ningún derecho sobre su cuerpo.

NO trivialices sobre las agresiones. Nunca responsabilices a la víctima de una agresión.

Si eres incapaz de abstenerte de agredir a otras personas, este NO es un espacio para tí. Vete.

NO es NO

PROTOCOLO DE ACTUACIÓN ANTE UNA AGRESIÓN

Este protocolo nace como una forma de defender un espacio libre de agresiones y dar cabida en nuestras fiestas a la diversidad de la que, como barrio, hacemos gala.

En caso de asistir a una agresión, es importante dar espacio a la decisión individual sobre la gestión de la situación por parte de la persona agredida. Las personas agredidas no son sujetos pasivos y por tanto toda respuesta ha de ser bajo el consentimiento y deseo de ellas. Si actuamos en su nombre, contra su voluntad y poniendo en cuestión su decisión lo que hacemos es revictimizar.

Dentro de las posibles respuestas la autodefensa se contempla como una de ellas y en ese caso, se le apoyará en su reacción. Se trata de acompañar a la persona agredida y hacer que se sienta segura, no de emitir juicios.

Pasos para la actuación:

- Se informará de la existencia del punto morado (punto feminista en caseta de la Plaza de Cabestreros-Nelson Mandela) o directamente a las compañeras que lleven un brazalete morado en ese momento (grupo de cuidados). Es importante tener en cuenta al círculo más cercano de la persona agredida en ese momento y que la acompañen, siempre y cuando el agresor no esté entre ellxs.

- Cuando se nos comunique que se ha producido una agresión, ya sea la persona agredida o una tercera, se acompañará a la persona agredida hasta el lugar en que se encuentre el agresor, si así lo desea. Podemos ofrecer ir a hablar sin ella, si lo prefiere.

- Se le comunicará a esa persona que ha realizado una agresión machista y que por ella, la persona agredida se ha sentido violentada. Se le hace saber que si no cesa en su actitud, será expulsada de la plaza. (En casos de reiteración la expulsión podrá ser inmediata). Se intervendrá con la base en el diálogo, evitando confrontaciones directas en la medida de lo posible y priorizando medidas no violentas.

- Tras la actuación ante la agresión, hablaremos con la persona afectada a fin de saber si necesita acompañamiento o cualquier otra cosa que la haga sentirse segura en el espacio durante el resto de las fiestas.

**NO
ESTÁS
SOLA**

PUNTO MORADO EN FIESTAS 2017

SI EN ESTAS FIESTAS SUFRES ALGUNA AGRESIÓN MACHISTA O
NECESITAS APOYO FEMINISTA, BUSCA EL BRAZALETE MORADO
O VEN AL PUNTO MORADO EN LA PLAZA DE ARTURO BAREA
(O PLAZA DE AGUSTÍN LARA)

SI TOCAN A UNA
RESPONDEMOS TODAS
¡NO ESTÁS
SOLA!



SI TE SIENTES AGREDIDA

¿QUIERES RESPONDER SOLA?

SI

PON TUS LÍMITES: NO ES NO

¿HA PARADO LA AGRESION?

SI
¡DISFRUTA LAS FIESTAS!

NO

BUSCA APOYO:

en tu entorno, gente de tu confianza,...
de vecinas con el Brazaletes Morado o en el Punto Morado

SI PRESENCIAS UNA AGRESION



- Si piensas que alguien está siendo agredida, dirígete a ella. Pregúntale si está bien, si necesita ayuda.
- Haz saber al agresor que rechazas la situación y que no vas a permitir que continúe la agresión.
- **Adopta una actitud activa frente a las agresiones machistas**, no las toleres, actúa y denuncia este tipo de situaciones.

NINGUNA AGRESION SIN RESPUESTA

- CENTROS DE ASISTENCIA -

* **Asociación de Asistencia a Mujeres Violadas**
(CAVAS) // Tlf. 915 740 110

* **Centro de Atención Integral a Mujeres Víctimas de
Violencia Sexual** (CIMASCAM) // Tlf. 915 340 922

Información elaborada por la Asamblea Feminista de
Madrid. Si necesitas más no dudes en contactar:
asamblea@feministas.org - www.feministas.org/madrid

OTROS RECURSOS SI SUFRES UNA AGRESIÓN MACHISTA O LGTBIQFÓBICA EN ESTAS FIESTAS

* **Orientación e información en casos de agresiones**
del Ayto. de Madrid // Tlf. 628 186 076 (de jueves a
domingo de 22:00 a 7:00h y hasta octubre de 2017)

* **Atención a las víctimas de Delitos de Odio** del
Ayto. de Madrid: Tlf. 915 132 974

* **Asociación LGTB Arcópoli** // Tlf. 618 547 166

* **Unidad de Apoyo y Protección a la Mujer, Menor y
Mayor** (UAPM). Policía Municipal de Madrid //
Tlf. 900 222 100 // Pº de la Choperera, 2 y 4 (Legazpi),

FINANCIACIÓN



CONTACTO

ASAMBLEAS:

2º lunes de cada mes

EMAIL:

vecinaslavapies@riseup.net

MAPA:

www.lavapiesalerta.crowdmap.com